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DREFF’OLIES

Dreff’olies, c’est un groupe de 5 amis qui ont 
décidé de fonder un projet ensemble. 
Dans une démarche de partage et de 
proximité, nous avons créé le festival musical 
« Une nuit au Brivet ». Le festival se déroulera 
le 17 août 2019 à l’île Biron (près de Catiho) 
sur Drefféac.  

Notre idée est de faire fonctionner un 
commerce local, de vous faire découvrir des 
groupes musicaux éclectiques et tout cela 
autour d’une bière artisanale. Notre objectif 
est de vous faire passer un moment agréable 
et festif. Notre site internet pour tous les 
renseignements et acheter les billets en 
préventes : 
www.une-nuit-au-brivet.fr et n’hésitez pas 
à suivre notre page facebook : Festival, une 
nuit au Brivet. 
Réunion bénévoles : nous vous attendons 
nombreux le vendredi 26 juillet à 19h à la salle 
de la Pommeraie à Drefféac pour notre 2ème 
et dernière réunion bénévole.
A bientôt, l’équipe Dreff’olies.

BADMINTON 

Comme notre nom l’indique, nous ne 
sommes affiliés à aucune Fédération et ne 
pratiquons le Badminton qu’en loisirs, avec 
pour vocation de jouer et d’échanger dans 
une ambiance détendue. 
Nous organisons chaque mois de Novembre, 
notre Tournoi en faveur du Téléthon, une 
manifestation ouverte à tous, qui nous 
permet de contribuer à notre niveau à ce bel 
élan de solidarité.
Régulièrement nous rencontrons des équipes 
d’autres communes pour un jeu purement 
amical suivi d’une petite collation bienvenue 
après l’effort. 
Nous rappelons les jours et horaires de 
l’Association : le Lundi, deux horaires : 
18h30/20h00  et  20h00/21h30. / Le Mercredi 
: 20h00/22h00.
Contacts :  Yoan BONAVENTURE, Président 
06 11 89 54 05 / Anne NOBLET, Trésorière 
06 29 05 18 44 / Corinne CHATELAIN, 
Secrétaire.06 82 34 31 75
Prochaines inscriptions, début Septembre 
2019 au gymnase, la date sera communiquée 
dans le journal vers la fin Août. 
Nous souhaitons à tous un très bel été 
ensoleillé.

DREFFÉAC RANDONNÉE

Drefféac Randonnée est une association 
qui marche ! En effet, elle propose de 
randonner « tranquille » le mercredi et d’une 
manière un peu plus soutenue le samedi.  Ça 
marche aussi pour les sorties ; à peine de 
retour d’une journée à l’Ile d’Arz, voilà nos 
randonneurs repartis pour un séjour à Saint 
Savinien en Charente –Maritime sans oublier 
celui du mois de septembre qui  les conduira 
à Turenne en Corrèze.
Notre programme ? Convivialité, partage, 
bien-être , bonne humeur et…randonnées.
Si vous voulez nous rejoindre, c’est toujours 
possible en contactant  le président, Jean-
Claude Sauvegrain au  02 28 54 94 13 et nous 
vous invitons à notre prochaine assemblée 
générale, ouverte à tous, qui aura lieu le  
05 octobre prochain à l’Espace Culturel et 
Sportif de Drefféac.

Le groupe à l’Ile d’Arz, en ordre dispersé !!!

L’ARBRE À MOTS

Le dimanche 1er  septembre 2019, venez visiter 
la troisième édition de l’exposition organisée 
par l’association « L’Arbre à Mots ». « Des 
artistes aux jardins de Drefféac » Entrée libre
De 10 h à 18 heures, dans les  jardins publics 
et privés de la commune (à l’Espace Culturel en 
cas d’intempéries), vous admirerez les œuvres 
des  sculpteurs, maître verrier, céramistes, 
mosaïstes, plasticiennes, photographes, 
vitraillistes et autres créateurs. RV devant la 
Mairie où vous sera remis le plan du parcours.
Partant de la Mairie, vous déambulerez rues de 
la Grotte, du clos Merçais, des Trois Roches, du 
Perrais, du Chêne, des Tilleuls.
A 17 h, salle de la Pommeraie, seront désignés 
les lauréats du concours «Dessine-moi un 
jardin». Bar-crêpes ouvert entre le 4 et le 6 rue 
du Perrais.

Dans les jardins de 
Drefféac, vous viendrez ?

www.facebook.com/
larbreamotsdreffeac

https://arbreamotsdreffeac.
wordpress.com/

ACAD

Foire Exposition Edition 2019
La Seconde Édition de la Foire Exposition 
de DREFFEAC se déroulera du samedi 21 
au dimanche 22 septembre 2019 de 10h00 à 
19h00 dans les espaces intérieurs et extérieurs 
de la Salle des Sports.
Seront présents 50 exposants, une aire de 
jeux gratuite pour les enfants et un service 
restauration.
La thématique 2019 de la Foire Exposition 
de DREFFEAC : L’éco-citoyenneté et le 
développement durable. Elle sera déclinée 
sous forme d’Ateliers pratiques ouverts à tous 
et gratuits. 
Concours de pétanque Edition 2019
L’ACAD organise son 2ème Concours de 
Pétanque programmé le 31 août 2019 à 
Drefféac, de 14h00 à 19h00 sur l’espace des 
Pourprés. 
Cette année les inscriptions sont ouvertes 
auprès de Christelle, fleuriste chez ALLIANCE 
FLORALE, ZA des Ponteraux, 44530 Drefféac 
ou au 06 42 51 76 51.
De nombreux lots sont prévus pour 
récompenser les participants.
Informations pratiques

Comme responsable 
d’entreprise vous souhaitez 
rejoindre l’Association des 
Commerçants et Artisans 
de Dreffeac, vous pouvez 
contacter l’association aux 
coordonnées suivantes : 

acaddreffeac@gmail.com ou 0787027719.

AL’FA RÉPIT

Al’Fa Répit- Accueil de jour « Plaisance »
C’est un lieu de rencontre et d’échange. 
Il accueille à la journée des personnes 
ayant des troubles cognitifs (Alzheimer, 
Parkinson, AVC….). Entourés par une équipe 
pluridisciplinaire, les participants réalisent des 
activités afin que leurs capacités cognitives et 
motrices soient stimulées. 
Dans le cadre de notre projet d’établissement, 
un projet a été mis en place en partenariat 
avec les enfants du centre de loisirs de 
Drefféac afin d’aménager un jardin collectif au 
cœur du bourg sur le thème des sens.
Plusieurs rencontres ont eu lieu depuis juin 
2018, afin de créer du lien intergénérationnel 
et transmettre des savoirs et savoir-faire 
autour du jardin.
Le 26 juin aura lieu l’inauguration de ce jardin 
collectif autour d’une rencontre conviviale 
avec les familles.

ABC 3 RIVIÈRES

Une nouvelle saison, riche en émotions, vient 
de se terminer.

 

A l’issue de la première phase, cinq de nos 
équipes jeunes accèdent au premier niveau 
départemental. Nos joueurs et joueuses, 
représentées sur toutes les catégories, 
poursuivent leur apprentissage pour arriver 
à de belles performances, quel que soit le 
niveau où ils évoluent.
Du côté des Seniors Filles, le début de 
saison a été compliqué, avec seulement trois 
matches gagnés sur la phase aller. Mais, 
pleine de revanche, l’équipe a enchainé les 
victoires, s’offrant même le luxe de gagner 
contre les premières à domicile Le maintien 
est assuré, avec une belle cinquième place au 
classement.
Chez les garçons, notre équipe 2 jouera en D2 
la saison prochaine. En effet, ils terminent à la 
première place de leur poule. L’équipe fanion 
acquiert également sa montée au niveau 
supérieur, en ne s’inclinant que deux fois cette 
saison. Ces résultats sportifs nous promettent 
de belles choses pour la saison prochaine..

MOTOCROSS-QUAD

Drefféac Evasion 
Moto organise 
cette année 
son traditionnel 
motocross le 15 
septembre 2019, 
sur le circuit des 
Brandes.

Devenu au fil 
des années une 
référence dans 
la région pour 
l’organisation de 
son motocross, 

l’ensemble du D.E.M va accueillir pas moins de 
300 pilotes venus de toute la région Pays de 
Loire pour en découdre sur la piste. Lors de cette 
avant-dernière manche du championnat Ufolep 
44 certains titres de champion seront décernés à 
la fin de la journée. 

La journée commencera à 8h par les entraînements 
puis à 10h auront lieu les premières manches. La 
super-finale viendra conclure cette journée ! 

COMITÉ DES FÊTES 

Le vide-greniers organisé par le Comité des Fêtes 
le 5 Mai, a été une réussite. 120 exposants ont 
répondu présents avec une large palette d’objets 
anciens, chineurs et chineuses ont trouvé leur 
compte. 
Pour faire plaisir et se faire plaisir, il suffisait de 
faire son choix parmi les étals. La structure 
gonflable et la pêche aux canards ont fait la joie 
des enfants … Si vous souhaitez rejoindre notre 
équipe de bénévoles, n’hésitez pas...

06 12 87 27 82 ou 06 87 71 05 63.

APE

Le 15 décembre a eu lieu le Loto de l’Ape. 
De nombreux lots attendaient les heureux 
gagnants dans une ambiance sympathique. 
L’opération sera renouvelée l’année prochaine ! 
Les bénéfices de la soirée aideront à financer le 
projet cirque de l’école.

Si vous souhaitez nous rejoindre et/ou recevoir 
les infos de l’Ape, n’hésitez pas : ape44530@
yahoo.fr.
Prochaine manifestation : Boum des enfants le 
19 octobre 2019.

ACAD

Association 
Commerçants et Artisans

DREFFEAC

Edito
Comme chaque année, les budgets ont été étudiés et 
débattus en commission de finances et en conseil municipal 
afin de permettre les investissements nécessaires au bon 
fonctionnement de notre collectivité et au développement de 
nos structures communales. 

La situation saine de nos finances nous permet pour la troisième 
année consécutive de maintenir les taux d’impositions sans 
augmentation tout en préservant une capacité d’investissement 
raisonnable permettant de faire évoluer notre commune et de 
maintenir le bon état de nos infrastructures. 

Le projet de restaurant scolaire est en cours d’étude avec un 
groupe d’élus(es). Les visites de structures existantes dans 
d’autres collectivités et la collecte de renseignements sont au 
programme de ces prochaines semaines pour constituer la 
base de la consultation d’architectes pour ce projet.

La révision du PLU (Plan Local d’Urbanisme) sera sans 
aucun doute un sujet très important pour l’année 2019 
avec l’élaboration du PADD (Projet d’Aménagement de 
Développement Durable). En effet, ce document intégrera 
différentes  réglementations en vigueur telle que la loi ALUR qui 
renforce la préservation des espaces agricoles et privilégie les 
constructions en centre bourg. Des réunions publiques auront 
d’ailleurs lieu rapidement pour vous informer des modalités 
mises en œuvre dans ce cas de figure.

Concernant la RD 773, les aménagements restant à finaliser 
sont à présent terminés pour le confort de tous les usagers. 

Notre boulangerie va s’agrandir afin de permettre à un 
professionnel de pouvoir s’y installer. Effectivement, la surface 
actuelle ne permet pas de réaliser toute la fabrication en ce lieu, 
c’est pourquoi le conseil municipal a validé l’extension de ce 
local (en accord avec le rapport de la Chambre des métiers 
44 sur ce sujet) pour renforcer  le dynamisme de cet espace 
commerces.

L’aménagement de la partie basse du Pré des Levées sera 
lui aussi engagé cette année avec le concours du CAUE 
(Conseil en Architecture, Urbanisme et Environnement) de 
par son expertise et sa contribution financière via le Conseil 
Départemental.

Le nouveau site internet est actif depuis quelques semaines, et 
j’espère que son nouveau visuel et son bandeau vidéo d’accueil 
conviendront à toutes et à tous, habitants ou visiteurs pour 
obtenir des informations claires et rapides sur nos différents 
services communaux et intercommunaux.

Je vous souhaite à toutes et à tous de passer d’agréables 
vacances d’été en famille ou entre amis.

Le Maire
Philippe JOUNY

LE PREMIER CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS (CME) À DREFFÉAC
Comme annoncé lors de la cérémonie des vœux du 28 décembre 2018, un conseil municipal des enfants a 
été créé.

Marylise CAUX, conseillère municipale et Madeline BOUVET, animatrice jeunesse, ont été nommées pour 
conduire ce projet en partenariat avec les élus de la commune et les enseignants des classes de CE2, CM1 
et CM2 du groupe scolaire de l’Arbre Enchanté.
Après une campagne électorale où chaque candidat, au nombre de 15, a pu exposer ses idées, les élections 
ont eu lieu le jeudi 4 avril 2019. Au terme de cette journée bien intense en émotions, les urnes ont parlé et ont 
permis à 12 enfants d’être élus pour une durée de 2 ans.
Il s’agit de :

La mise en place de ce CME a eu lieu le samedi 11 mai à la mairie. Après le mot du Maire concernant les 
missions de chacun au sein du CME, les jeunes élus ont reçu une médaille et un porte-documents pour 
travailler dans de bonnes conditions. Ensuite, chaque conseiller a pu annoncer un projet qu’il souhaite réaliser 
dans la commune. Ce fut une matinée riche en idées, ce qui montre bien que nos jeunes en ont plein la tête ! 
D’idées !

La rencontre avec le conseil municipal des adultes s’est faite le vendredi 17 mai lors d’une réunion de conseil 
où les jeunes conseillers ont pris connaissance des sujets à l’ordre du jour et des conditions de déroulement 
du conseil municipal.

Une réunion de travail est envisagée pour mettre en place les différentes commissions.
Nous les remercions de leur investissement au sein de la commune et nous leur souhaitons une pleine 
réussite dans leurs nouvelles missions. Bienvenue à nos jeunes conseillers.
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Thomas Moysan
Ethan Poidevin
Lina Chédotal 

Jules Merrot
Perrine Caux 

Kelvin Halgand

Maël Auriot
Flavie Guérin

Alicia Deschamps
Ewenn Noblet
Lana Vignol

Batiste Guibert

Les candidats et les membres

 de la commission CME Les jeunes élus

Infos pratiques
Horaires d’ouverture de la Mairie

     02 40 66 90 40
Site internet : www.dreffeac.fr 

Rencontrer un élu

Bibliothèque intercommunale
Horaires :

Collectes :

 le mardi matin les semaines impaires 

http://cc-paysdepontchateau.fr/

Bureau de Poste :

La mairie de Drefféac ne reçoit 
plus les demandes de carte 
d’identité et de passeport.

Mémo



L’ESPACE JEUNES

Depuis septembre 2018, Madeline, animatrice jeunesse, est installée à l’espace jeunes de Drefféac, situé rue des Pourprés. 
Elle y accueille les jeunes de 10 à 17 ans tous les mercredis et samedis après-midis de 14h à 18h et sur inscriptions durant les vacances scolaires.
Jeux de sociétés, activités sportives, loisirs créatifs, cuisine, grands jeux, bricolage, soirées, sorties diverses et variées : tout un programme construit pour et 
avec les jeunes.
Pour l’été, Madeline a construit le programme des activités et les séjours en concertation avec les jeunes adhérents et l’un des séjours proposé «Des indiens 
dans la glisse» a été mené sous forme de projet auto-financé par les adolescents. C’est ainsi qu’au cours de l’année scolaire, les ados ont pu mener différentes 
actions comme un lavage de voitures en mars dernier et un vide-ta-chambre réalisé fin mai, ceci afin de réduire le coût de leur voyage tout en les rendant acteurs 
de leurs vacances.
L’animatrice invite les jeunes Drefféens à venir à sa rencontre pour discuter de leurs idées de projets avec un seul mot d’ordre : il n’y a pas d’idée farfelue, il suffit 
d’en parler.
A bientôt dans votre Espace Jeunes !

DÉCOUVREZ VOS ÉLUS

Toutes les animations sont gratuites, et sur 
réservation. A bientôt !

Bibliothèque de Drefféac – 02 40 17 60 54
bibliodreffeac@cc-paysdepontchateau.fr

LES FINANCES

L’ENTRETIEN DE NOS BÂTIMENTS
Le conseil municipal a validé les propositions de la commission bâtiments :
 ‣ Mise en place d’une climatisation à la boucherie
 ‣ Changement des ouvertures du local jeunes ainsi que la pose de climatiseurs réversibles et d’un nouveau revêtement de sol
 ‣ Remplacement de deux fenêtres bois par du PVC en oscillo-battant, au salon de coiffure
 ‣ Changement de la couverture en fibro-ciment par du bac acier du local matériel foot
 ‣ Peinture du couloir de la mairie

A noter que, cette année, la salle de la Pommeraie et les locaux de Body Spirit seront les derniers à bénéficier des travaux d’accessibilité. Tous les bâtiments 
communaux seront maintenant aux normes AD’AP (Agenda D’Accessibilité Programmée).

BUDGET  FONCTIONNEMENT 2019 : 1 573 160 €
La DGF (Dotation Globale de Fonctionnement) a augmenté sensiblement 
en 2019 ainsi que les différentes dotations de péréquation. La prudence de 
nos estimations face aux baisses successives de dotations nous permet une 
nouvelle fois  de maintenir l’équilibre du budget sans augmenter les taux 
d’impositions locaux.
Le virement de la section de fonctionnement est de 383 580 € pour ce 
budget 2019, permettant ainsi d’entrevoir les investissements nécessaires 
programmés pour notre collectivité.

BUDGET  D’INVESTISSEMENT 2019 :  1 276 077 €
Après les différentes séquences de travaux pour l’aménagement du bourg, 
nous nous orientons cette année sur d’autres projets comme l’agrandissement 
de la boulangerie, l’étude d’une restauration scolaire, la poursuite des travaux 
AD’AP ainsi qu’un renouvellement du parc des  véhicules de la commune.
La révision du PLU (Plan Local d’Urbanisme) fait partie des investissements 
2019 afin de rendre notre document d’urbanisme conforme aux nouvelles 
exigences et lois en vigueur. Un certain nombre de réunions de préparation 
auront  d’ailleurs lieu très prochainement.

L’APS / ALSH
Quoi de neuf au centre de loisirs « LES SUPER-HÉROS » ?

OPERATION «NETTOYONS LA NATURE» 

Cette opération consiste à proposer annuellement à des volontaires de tous âges d’agir en faveur de l’environnement. Chaque 
année, les enfants du centre de loisirs « LES SUPER-HÉROS » œuvreront pour récolter les déchets sur la commune. Cette année la 
date retenue est le mercredi 25 septembre 2019 à partir de 9h30. Ce rendez-vous annuel, national, citoyen et solidaire est désormais 
inscrit et reconnu comme un outil de lutte en faveur de la protection de la planète. Si vous êtes intéressés, vous pouvez vous joindre 
aux enfants en vous inscrivant auprès de la mairie avant le 5 août 2019.
Grâce à sa  labellisation dans le cadre du PLAN MERCREDI, le centre de loisirs se dynamise et propose une plus grande diversité 

d’activités. Les enfants ont pu participer à des ateliers avec les associations locales (cirque, hip-hop, théâtre, calligraphie japonaise…). Des temps forts ont 
également été proposés dans le cadre du Téléthon et pour la commémoration du centenaire de la guerre 14-18. 

BIBLIOTHÈQUE : LE PLEIN DE NOUVEAUTÉS !
Animations de la bibliothèque de Drefféac d’août à décembre 2019

Les arts en vacances
• Encres noires et colorées ! Tout public à partir de 6 ans, 30 août, 14h-16h
• Découvrez la gravure et ses secrets… Tout public à partir de 8 ans, 25 octobre, 14h-16h
La Fabrique du Mercredi
• Atelier de dessin animé. Tout public, à partir de 8 ans, 18 septembre et 2 octobre, 14h00 
• Bientôt Noël ! Des techniques originales pour les décorations de Noël. 18 décembre, 14h
Expositions
• Jeux vidéo : du 4 septembre au 27 septembre, la PS4 et ses jeux sont à disposition
• 12 talents d’aujourd’hui : Exposition d’illustrations, du 4 octobre au 18 décembre 2019
Des histoires, des histoires
• Promenons-nous dans les livres : Une belle balade au pays des histoires… Heure du conte, 3 ans et +,  

14 septembre, 9 novembre, 10h30
• Ça me dit, les comptines ! Le rendez-vous des petits jusqu’à 3 ans, 26 octobre et 7 décembre à 11h, Entrée 

libre
• Histoires de Noël : Heure du conte pour les enfants de 3 ans et +, 21 décembre, 10h30 
Spectacle
• Belles musiques de notre monde : Une magnifique rencontre musicale tout autour du monde, avec la 

Compagnie Le Banc Jaune. Spectacle musical, 23 novembre, 10h30
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HABITAT RÊVÉ DES 
SENIORS DU PAYS DE 

PONTCHÂTEAU – SAINT 
GILDAS DES BOIS

Le conseil de développement est une 
instance réunissant des citoyens, instance  
d’échanges et de concertation dont l’objectif 
est d’apporter des idées nouvelles, d’émettre 
des avis et des préconisations.

Dans cette optique, il a soumis aux seniors 
de Drefféac  et des 8 autres communes, un 
questionnaire sur lequel  chacun pouvait 
s’exprimer sur le type d’habitat  qu’il 
considérait comme « idéal ». Les résultats de 
cette enquête sont maintenant connus.

A savoir : 95 % des répondants habitent 
une  maison individuelle. La majorité des 
répondants plébiscite leur logement actuel  
et leur commune de résidence qu’ils ne 
souhaitent pas quitter.  

Pour eux, les éléments nécessaires à la vie 
quotidienne sont dans l’ordre : les services 
de santé, les commerces de proximité et les 
services d’aide à domicile.

Pour leur avenir, ils évoquent, après leur 
résidence actuelle, le village seniors, l’habitat 
groupé et en tout dernier lieu la résidence 
autonomie ou l’EHPAD.

LA RÉVISION DU PLU ENGAGÉE

La révision du PLU (Plan Local d’Urbanisme) a été lancée en 2018 par une 
délibération de prescription de révision lors du conseil municipal du 28 juin 2018. 
C’est le cabinet PRIGENT et associés de Rennes (35) qui a été retenu lors de 
l’appel d’offre commun lancé par les communes de Sévérac, Saint Gildas des 
bois, Pontchâteau et Drefféac. Nos PLU respectifs nécessitaient d’être révisés 
pour les rendre conformes aux nouvelles exigences et lois en vigueur. 

L’année 2019 sera consacrée à l’élaboration du PADD (Plan d’Aménagement 
et de Développement Durable), document qui définit les orientations de la 
commune en matière d’urbanisme et d’aménagement durable de notre territoire.  
Ceci nécessite de réaliser les diagnostics obligatoires en terme d’habitat, 
d’économie, de déplacement, d’environnement, d’agriculture, de patrimoine, etc…

La deuxième partie de la révision sera engagée après les élections municipales de 
mars 2020 et portera sur l’élaboration des  zonages et le règlement en accord avec 
les lois en vigueur pour aboutir à l’arrêt du projet de PLU fin 2020 ou début 2021.

A cet effet, un cahier de recueil en mairie ainsi qu’une adresse mail dédiée (revision.
plu@mairie-dreffeac.fr) sont mises à la disposition de tous les habitants de Drefféac 
pour y inscrire vos remarques et demandes éventuelles. Celles-ci seront étudiées 
dans le cadre de cette révision pour y apporter les réponses règlementaires.

UN COUP DE PROPRE POUR LA COMMUNEUne quarantaine de bénévoles se sont attelés au nettoyage de la commune dit « de printemps », action qui n’avait pas eu lieu depuis trois ans.Le constat reste cependant le même, la majorité des déchets ramassés, et donc  jetés, se trouve sur les grands  axes et au niveau des Landes de Bilais ainsi que sur les zones proches des parkings.Cela représente plus de 100 kg de détritus récupérés parmi lesquels on trouve bouteilles de verre, canettes de bière et autres sodas, un peu de plastique, de la ferraille aussi et des cartons d’emballages alimentaires (il y a pourtant les sacs jaunes !!!)Un grand merci à tous les bénévoles, parents d’élèves et associations qui ont participé à ce ramassage.

Les enfants ont aussi eu le plaisir d’accueillir 
Corentin Baron, un champion de France de 

freestyle foot. 

Et pour proposer encore plus d’activités ludiques, cet été les « SUPER-HÉROS » partiront à l’aventure avec l’inauguration de leur 1er mini-camp les 23 et 24 juillet 2019.

CHOUETTE DES CRÊPESDu 26 juin au 28 août, les neuf communes de notre territoire accueilleront 
chacune une rando-crêpes pendant les mercredis soirs de l’été à 20h en 
juin et juillet, à 19h en août. L’Office de tourisme organise ces manifestations 
depuis des années et le succès ne faiblit pas avec l’élargissement depuis 
l’année dernière à toute la Communauté de communes de Pont-Château 
Saint Gildas des bois.Une rando-crêpes c’est quoi ? Une randonnée familiale d’environ 7 km pour 
découvrir nos petits chemins connus ou plus secrets. Et, à l’arrivée, des 
crêpes et du cidre ! Prenez connaissance de toute la programmation sur le 
site de l’Office de tourisme mais ne ratez pas la date du 24 juillet avec la 
rando de Drefféac aux Landes de Bilais.A noter, un bonus avec une marche nordique à Bernugat le 14 août.

ROMAIN DAVID
Elu depuis novembre 2017, Romain David, 43 ans, 2 enfants, habite le 
Menhir depuis 2007. Après avoir travaillé dans l’industrie pendant 20 ans, 
Il est aujourd’hui assistant maternel à la MAM de Pontchâteau (« la cabane 
des p’tits loups »). Il assiste aux commissions urbanisme, animation et 
environnement.
Quelles ont été tes motivations pour devenir conseiller municipal ?

Etant membre d’une association individuelle, je 
participais à l’office du tourisme et c’est là que j’ai 
fait la connaissance de Daniel Château et de Nathalie 
Poulain. Après plusieurs échanges, ils m’ont proposé 
d’intégrer la liste de Philippe Jouny lors des élections 
de novembre 2015. Suite aux résultats, je n’ai pas été 
élu mais j’ai poursuivi mon travail en tant qu’extra-
municipal dans les commissions tourisme et 
environnement. J’ai pris officiellement mon poste de 
conseiller suite au décès de Joël Pinard en novembre 
2017.
Quels sont tes projets ?
Je tiens à poursuivre et à m’imprégner davantage du 

fonctionnement d’une collectivité et en comprendre encore les rouages. 
Je souhaite être à disposition de la commune dans la mesure de mes 
disponibilités.

FRÉDÉRIC RICORDEL
Elu depuis 2015, Frédéric Ricordel, 43 ans, 3 enfants, habite Rue de la Pommeraie depuis 2009.
Il travaille dans un bureau d’étude en conception d’outils de production pour l’industrie à Paris.
Quelles ont été tes motivations pour intégrer le conseil municipal ?
J’ai accepté d’être conseiller municipal afin de vivre de l’intérieur les décisions de ma commune, 
comprendre le fonctionnement, mais aussi les difficultés rencontrées, en participant aux propositions 
d’améliorations ou créations de services, de structures ou d’infrastructures et en trouvant des 
solutions économiques afin de créer des nouveaux services aux Drefféennes 
et Drefféens.
Et puis cela m’a permis aussi de connaître beaucoup d’habitants que je ne 
connaissais pas auparavant. 
Quelles sont tes missions au sein du conseil ?
Je participe aux commissions « Voirie-Ruisseaux », « Bâtiments 
communaux », « Environnement – Qualité et cadre de vie » et « Espace rural 
et agriculture ».
 Récemment, j’ai participé à la création de la nouvelle « Aire de stationnement 
Camping-car » car j’ai été moi-même camping-cariste par le passé et je 
trouvais très bien cette idée de création pour les touristes de passage mais 
aussi pour les commerces.
Quels sont tes projets ?
Le temps me manque beaucoup, mais j’aimerais participer à de nouveaux projets qui permettront 
à notre commune d’améliorer encore les services aux habitants, comme par exemple l’accueil des 
enfants de l’école au travers du futur projet de restaurant scolaire.
La mise en place d’une nouvelle boulangerie est également très importante pour la commune. 
Je m’investirai tant que possible pour tous ces nouveaux projets afin de poursuivre le dynamisme de 
la commune, dans l’intérêt de tous.

ATELIERS INFORMATIQUES GRATUITS POUR TOUS

Des ateliers informatiques ont été mis en place depuis le début du mois d’avril pour vous 

permettre d’appréhender plus sereinement cet outil informatique, 

incontournable de nos jours. 

Ils se veulent personnalisés afin de mieux répondre à vos demandes et interrogations. 

Un nouveau cycle d’atelier débutera dès le mois de septembre  2019. 

N’hésitez pas à vous renseigner auprès des services de la mairie : 02 40 66 90 40

SEMAINE BLEUE
La semaine bleue, dédiée aux retraités, se déroulera du 7 au 13 octobre 2019.La date du mercredi 9 octobre 2019 est à noter dès à présent dans vos agendas car, comme chaque année, la commission « lien social » de la commune vous proposera une après-midi d’information et de convivialité.

DES BÊTES ENVAHISSANTES…

Dans le cadre de la loi GEMAPI et particulièrement de son volet lutte contre les 

nuisibles, 11 chasseurs ont été agréés pour réaliser cette lutte en accord avec l'OVS 

(Organisme de Veille Sanitaire) "Polleniz" et le SBVB (Syndicat Bassin Versant du 

Brivet) chargé par la communauté de communes de la compétence GEMAPI sur 

notre territoire. La commune participe en fournissant les appâts nécessaires à la 

capture. Les chasseurs ont bénéficié d'une formation adaptée.

FEU D’ARTIFICE

Scintillements, lumière 

et musique pour la Fête 

Nationale.
Le 14 juillet sera fêté cette 

année le samedi 6 juillet avec 

un bal populaire sur la place 

de l’Eglise, animé par Joël 

Moreau et un feu d’artifice tiré 

dès la tombée de la nuit.
Pourquoi le 6 juillet  nous 

diriez-vous ? Tout simplement pour coordonner les diverses 

réjouissances ayant lieu dans les communes environnantes 

et  que chacun de vous puisse assister à un maximum de 

festivités et en profiter à loisir.


